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семейные ценности

– Раз уж речь зашла об эко-
логии, то стоит вспомнить 
о том, что в Поморье 2023 
год объявлен Годом экологии, 
и вы были одним из инициа-
торов такого решения…

– Совершенно верно. Утверж-
дена программа с огромным 
количеством природоохран-
ных мероприятий – более 140. 
Это в том числе и организация 
раздельного сбора отходов, ра-
циональное использование 
природных ресурсов, лесовос-
становление и многое другое.

Уверен, Год экологии прине-
сет нам большие дивиденды, 
ведь на мероприятия в сфере 
экологии заложены достаточ-
но большие средства. Регион 
рассчитывает и на дополни-
тельное федеральное финанси-
рование.

ПРиоРиТЕТы 
ГоРодсКой сРЕды

– Еще одно направление, у 
истоков которого вы сто-
яли, – благоустройство. 
Именно вы были курато-
ром партийного проекта 
«Единой России» «Городская 
среда» в нашем регионе. Он 
перерос сначала в федераль-
ный проект, а затем и во-
все трансформировался в 
одно из направлений наци-
онального проекта. Как вы 
считаете, Архангельск ис-
пользует всего его возмож-
ности?

– Я вам больше скажу: что ка-
сается истоков, то в Архангель-
ске я и был инициатором бла-
гоустройства дворовых терри-
торий. Будучи еще депутатом 
городского совета, предложил 
устанавливать во дворах спор-
тивные и игровые площадки. 
Коллеги-депутаты меня под-
держали, и тогда нам удалось 
многое сделать. И когда по-
явилась возможность с помо-
щью федерального финанси-
рования благоустроить дворы 
и общественные территории, 
я был очень рад. Мы провели 
на старте проекта огромную 
работу с жителями, убеждая 
в результативности проекта. 
Вместе с ними учились проек-
тировать и получили первые 
дворы и территории. И, что 
было крайне важно, одним из 
главных условий для реализа-
ции проектов благоустройства 
было активное участие в них 
горожан.

Увы, но сегодня акценты сме-
стились. В программе благоу-
стройства приоритет отдан об-
щественным территориям. Это 
не плохо, ведь благодаря про-
грамме только в Архангельске 
появились уже десятки пре-
красных скверов и парков. Но 
мне бы хотелось, чтобы и го-
родские дворы не обделяли 
вниманием.

– Но ведь есть еще иници-
ативное бюджетирование, 
проект «Бюджет твоих воз-
можностей», которые реа-
лизует администрация го-
рода…

– Разумеется, это хорошее 
подспорье, но финансирова-
ния, которое выделяется на 
реализацию проектов по этим 
направлениям, катастрофиче-
ски мало, на мой взгляд, для 
того, чтобы достичь задеклари-
рованных целей. Я помню, что 
когда мы начинали этот про-

ект, то задачей было благоу-
строить каждый двор. И горо-
жане тогда очень загорелись 
этой идеей. Жаль, что тот ажи-
отаж, что наблюдался в самом 
начале реализации проекта, 
сейчас ушел.

Ну а если говорить о пробле-
мах, то они такие же, как и на 
начальном этапе, – нехватка 
подрядчиков. Профессиональ-
ных и ответственных. И жела-
тельно местных. Как работают 
иногородние, мы все увидели 
на примере благоустройства 
Белого сквера в Соломбале.

ЗАдАчи  
нА ПЕРсПЕКТиВУ

– Виктор Николаевич, в ра-
боте депутата региональ-
ного парламента большое 
место занимает законот-
ворчество. Какие вопросы 
вы ставите на перспекти-
ву?

– Я уже внес предложение о 
выделении бюджетного фи-
нансирования в объеме 200 
миллионов рублей для про-
граммы капитального ремон-
та. Закон позволяет нам это 
сделать. Мы могли бы вне-
дрить дополнительную про-
грамму по замене фундамен-
тов в деревянных домах. Или 
капремонту кровли. Пока, ко-
нечно, с учетом дефицита бюд-
жета и в целом экономической 
ситуации положительного ре-
шения нет, хотя и категориче-
ского отказа от правительства 
не последовало. Буду прораба-
тывать решение.

Вторая задача – ускорить 
строительство мусороперера-
батывающих комплексов в об-
ласти. В том числе небольших 
предприятий, занимающихся 
переработкой вторсырья. Что-
бы не отправлять собранное сы-
рье в другие регионы для пере-
работки, а использовать в сво-
ем. Например, те же автомо-
бильные шины, крошку из ко-
торых используют в производ-
стве покрытий для спортивных 
и детских площадок или добав-
ляют в асфальтобетон. Созда-
вать такие предприятия мы мо-
жем как за счет бюджета, так и 
в рамках государственно-част-
ного партнерства.

Кроме того, буду добиваться 
финансирования мероприятий 
по очистке нашей Северной 
Двины.

В рамках национального 
проекта, как это, например, 
было с очисткой Волги, или 
по отдельной программе. Счи-
таю эту задачу крайне важной 
и надеюсь, что объявленный 
в Поморье Год экологии по-
может в решении этой задачи. 
Помимо этого, меня волнует в 
целом то, что в рамках нацпро-
екта «Экология» и программы 
«Чистая вода» мы реализуем 
мероприятия по обеспечению 
жителей чистой питьевой во-
дой, но о стоках речи никто не 
ведет, а очистные сооружения, 
дренажно-ливневые, канали-
зационные системы требуют 
огромных вложений. Мы се-
годня ведем переговоры с Го-
сударственной Думой и Сове-
том Федерации о включении 
этих объектов в националь-
ный проект. Считаю своим 
долгом добиться положитель-
ных результатов и получить 
финансирование. 

Семейная опора  
для счастья в жизни
БриллиантовуюÎсвадьбуÎотметилиÎученыеÎ
ВладимирÎиÎГалинаÎПащенко
16 февраля 2023 года испол-
нилось 60 лет с момента бра-
косочетания двух ученых 
северного государственного 
медицинского университета.

Физиолог, профессор Владимир  
Петрович Пащенко- 
Батыгин и невролог, доцент, 
заслуженный врач и ветеран 
СГМУ Галина Серафимовна 
Пащенко отметили бриллиан-
товую свадьбу.

Как говорят виновники тор-
жества, все было предопреде-
лено, они обязательно должны 
были встретиться в определен-
ный момент своей жизни!

Их бракосочетание состоялось 
ровно 60 лет назад. За это время 
супругам пришлось преодолеть 
немало трудностей и пережить 
много радостных событий.

Рука об руку они прошли 
вместе через все эти годы и су-
мели сохранить те семейные 
опоры, на которых основан 
счастливый брак: уважение, 
тепло, любовь и бережную за-
боту друг о друге. Для многих 
это настоящий пример, на ко-
торый стоит равняться.

Крепкую семейную пару по-
здравляли в Архангельском 
территориальном отделе ЗАГС, 
где прозвучало множество до-
брых воспоминаний об исто-
рии знакомства, этапах станов-
ления семьи.

Друзья, близкие, коллеги, 
представители городской вла-
сти, депутат областного Собра-
ния Виктор Заря, член обще-
ственного совета Ломоносов-
ского округа, директор МУП 
«Горсвет» Александр Гурьев, 
общественники, придя в ЗАГС, 
поздравили чету Пащенко с се-
мейным праздником.

Муниципальный ансамбль 
народной песни и танца «Ди-
вованье» исполнил для них не-
сколько композиций.

После этого, как и много лет 
назад, Владимир Петрович и 
Галина Серафимовна вышли 
из торжественного зала под 
звуки марша Мендельсона.
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